

Wien I/8 Ausstellung  
Schnap 23. - 7. 9. 03.

Hochwürdigster Herr Präsident, obwohl ich die Ehre habe Ihnen  
einen wahren der Concordia-Sängers in den Sofiensälen  
vorgestellt zu werden, ist Ihnen mein Name vielleicht nicht be-  
kannt. Ich komme jedoch ohne weiteres zu Ihnen, weil  
ich glaube eine gute Sache zu verbreiten.

Ich habe mich Jahre Gedichte gesammelt, die sich zu  
einer Art von Anthologie ausgewachsen haben. Sie enthielt  
- meinen Geschmack entsprechend - das Beste, was in Deutscher  
Lyrik gepunktet worden ist. Aber ich habe einen neuen  
Standpunkt für meine Auswahl eingenommen: nicht mehr  
nach Dichtern ordne ich, sondern nach Stimmungen. So  
entstanden mehrere geschlossene Cyceln: Horgen- und  
Sturmlieder, Walte- und Meerlieder, Liebes- und Kinder-  
lieder, Gott- und Natur-, Scheidelieder. Ich nenne das  
ganze „lyrische Ausdrucken“, weil der empfundene  
Leben Erbauung darin finde.

Aber nicht nur der Leser, auch der Hörer. Schon in Berlin  
habe ich einem gewählten Kreise - großen & kleinen -  
einige Lieder gelegentlich vorgesungen und die Aufführung ver-  
dankt Ihnen gefallen, die ich wünschte. Hier in Wien bin ich  
im Rahmen des Volksbildungsausschus mit Bruchstückchen hervor-  
gehoben, und der Erfolg blieb der Sammlung fern. In der  
Näumannschen, Zeit<sup>4</sup> und im 'Künstlerwerk' habe ich gro-  
ße Essays darüber geschrieben, die ein lobhaftes Echo erweckten.  
Heute, nachdem meine kleine Arbeit genügend bestuge-  
prägt erscheint, wende ich mich an Sie mit der Frage, ob  
Sie Lust hätten, mir dazu einen Vorlesabend in der Can-  
cordia<sup>2</sup> zu überlassen? Dr. Schleicher und Dr. J. T. David<sup>3</sup>,  
die mir auch meine Fähigkeiten des Sprechens kennen,  
würden, drücke ich, Ihnen über mich sagen, wenn Sie es für  
nötig hielten Referenzen einzuholen. Vielleicht aber bin ich  
Ihnen schon vom Blätterkreis her so gut bekannt, daß  
Sie es mir wagen<sup>2</sup>.

Mit vorzüglichem Hochachtung

Ferdinand Gregorii.

